

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 150 (2005)
Heft: 4-5

Vereinsnachrichten: SOG : Schweizerische Offiziersgesellschaft = SSO : Société suisse des officiers = SSU : Societa svizzera degli ufficiali

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Changement à la tête de la SSO

Lors de l'assemblée des délégués tenue dans la Salle du Grand Conseil à Aarau le 12 mars 2005, le col EMG Michele Moor, vice-président sortant, a été élu à la présidence de la SSO, à la succession du conseiller national Ulrich Siegrist. Avant l'élection, les délégués ont écouté avec grand intérêt les réflexions des orateurs invités à l'assemblée.

Dans son message, le président central sortant, le col EMG Ulrich Siegrist souligne les cinq points les plus importants du point de vue de la SSO: 1. Les risques et les dangers de plus en plus diffus par rapport à des moyens financiers de plus en plus limités. 2. La nécessité de coopérer, en matière de sécurité, pour le maintien de la paix, l'instruction et le domaine humanitaire. 3. L'importance du Plan directeur, dont la réalisation s'étendra durant plusieurs années. 4. Les changements n'ont pas seulement lieu au sein de l'armée, ils concernent des secteurs sociaux beaucoup plus amples et ils influencent la collaboration entre l'armée et la politique. 5. L'armée et son commandement correspondent de plus en plus au modèle d'une organisation qui apprend.

La SSO a contribué avec d'autres associations à mettre au point ce modèle et à le soumettre à un contrôle constant. Contrairement à la phase de préparation de l'Armée 95, il a été possible d'assurer un dialogue et de tenir compte des exigences du principe de milice. Pour Ulrich Siegrist, cela est sans doute dû à la qualité des idées et des réflexions élaborées par la SSO, mais aussi à la compréhension du Chef de l'armée, auquel le président sortant adresse ses plus vifs remerciements. Jamais, depuis 1848, le commandement de l'armée n'a dû accomplir en si peu de temps des tâches aussi ar-



Au premier plan à droite, le nouveau président de la SSO, le col EMG Michele Moor. (Photo Meinrad Schüler, Armee-Logistik, avril 2005)

dues et liées à un nombre presque illimité de problèmes partiels.

Dans son allocution, le syndic d'Aarau, Marcel Guignard, décrit les relations très étroites de sa ville avec le militaire, notamment avec la cavalerie, la musique militaire et les militaires en service long. Ernst Hasler, directeur militaire du canton d'Argovie et président de la Conférence suisse des directeurs cantonaux des affaires militaires et de la protection civile, fait part des points de repère de la Conférence en matière de politique de sécurité. Elle ne s'est pas encore prononcée à l'unanimité sur le futur développement de l'armée. Dans la pondération des missions, la sûreté sectorielle est centrale. Les tâches de l'armée en matière de sécurité intérieure (protection des ambassades) ne sont admissibles qu'à court ter-

me ou comme solution transitoire. Un nombre accru d'engagements pour le maintien de la paix doit tenir compte de l'attachement de la population au principe de neutralité. Il faut que ces engagements soient limités au territoire européen. Le concept de redimensionnement est judicieux, mais l'infrastructure doit tenir compte des tâches à accomplir.

Un an après le coup d'envoi d'Armée XXI, nous pouvons faire un bilan positif, constate le chef des forces armées, Christophe Keckeis. De nouveaux éléments ont été introduits de manière satisfaisante, notamment le début des écoles recrues en trois phases; d'autres éléments ont déçu, par exemple le programme PISA. Le Chef de l'armée remercie le président sortant pour son engagement total en faveur de la politique de sécurité; il exprime l'espoir que le nouveau président central de la SSO soit aussi un partenaire critique mais constructif, capable de défendre les vrais intérêts du personnel de milice, la base principale de l'armée.

Le dernier orateur, le professeur Laurent F. Carrel, chef de la formation à la conduite stratégique, informe les participants de la gestion des crises au niveau de la Confédération et met l'accent sur la nécessité d'un nouvel organe capable d'assurer la conduite dans des situations difficiles.



Election du nouveau président central

L'importance de l'élection d'un nouveau président central pour les sections de la SSO est évidente, et le grand nombre de délégués présents à l'assemblée, 86 sur un total de 103, le montre clairement. Après la présentation des trois candidats à la présidence, le col EMG Hans Ulrich Bigler (ZH), le col EMG Michele Moor (TI), le lt col EMG Hans Schatzmann (SO), on passe au scrutin. Au troisième tour, Michele Moor obtient 48 voix, Hans Ulrich Bigler 38, tandis. Hans Schatzmann doit se retirer après le deuxième tour. Le nouveau président central déclare accep-

Le col EMG Michele Moor, né en 1965, citoyen de Uster et Steinmaur (ZH), est domicilié à Cureglia (TE). Il est marié et père de deux filles.

Etudes: Dipl. El. Ing. EPFZ en 1990, spécialisation électronique et technique médicale, études à l'Université de St-Gall, licence ès sciences économique HSG en 1992, spécialisation administration fiduciaire et révision.

Activités professionnelles: 1992-1995, gestionnaire à la Bank Morgan Stanley AG, Zurich et New York; 1995 – 1999, directeur PKB Privatbank AG, Zurich; dès 2000, directeur associé Wegelin & Co, banquiers privés, à Saint-Gall et Lugano.

Activité militaires: cap cdt cp gren mont I/30 (1993-1997), of EMG EM div mont 9 (1998), cdt bat inf mont 296 (1999-2001), SCEM op EM div ter 9 (2002-2003), SCEM op EM rég ter 3 (2004).

Sport: équitation, concours complet, membre de l'équipe nationale.

ter son élection, ce qui est suivi par de forts applaudissements et une *standing ovation*. Le nouveau président tessinois a obtenu les voix de délégués des différentes régions linguistiques par son style de communication convaincant, ses réflexions dans le contexte étatique et son engagement en faveur du processus de réforme de l'armée.

Ont été élus au comité central le lt col Harry Morger (SSOLOG), le maj EMG Christophe Zimmerli (OGBB), le maj Heidi Kornek (OGA) et lt col Hans Schatzmann, sur proposition d'un délégué de Genève. Le cap Thomas Audéat de la SSOLOG est élu comme vérificateur des comptes.

Après son élection, le col EMG Moor, qui maîtrise parfaitement nos langues nationales, a tenu les propos suivants:

«D'abord, j'aimerais tous vous remercier de m'avoir élu président de la SSO. Les chaleureux applaudissements de tous les délégués présents à Aarau, également de ceux qui ont donné leur voix à un autre candidat m'ont réjoui et m'ont confirmé que je dois être le président de tous les officiers suisses, indépendamment de leur canton d'origine ou de leur Arme.

Je remercie également les deux autres candidats, mes camarades Hans Ueli Bigler et Hans Schatzmann. Ils ont contribué à élargir la discussion sur l'avenir de la SSO. J'aimerais poursuivre cette discussion et je me réjouis de collaborer

avec eux au Comité central. Je remercie aussi mon prédecesseur, le col EMG Ulrich Siegrist. Son engagement en faveur de notre armée m'a impressionné.

Le travail au Comité central va démarrer à trois niveaux. 1. Lors de la première séance, nous déterminerons l'organisation interne et le programme de l'année 2005. Nous préparerons particulièrement la collaboration avec les décideurs politiques et le commandement de l'armée. 2. Nous rendrons visite plus souvent à toutes les sections et, d'emblée, nous les impliquerons dans les activités planifiées. L'opinion de tous les membres sera prise en compte d'une manière systématique.

Conduite de l'armée: nous ferons un effort de communication à propos des projets en cours et futurs afin que, dans toute la mesure du possible, la direction de marche soit clairement identifiée. Le rejet du programme d'armement 2004 nous a montré qu'il règne dans notre pays des conditions politiques nouvelles. Cette situation inédite offre à la SSO une chance de participer aux nouveaux débats qui ont été lancés.

Je me réjouis de collaborer avec vous, mes chers camarades, et je vous invite à soumettre en tout temps, à moi ou au Comité central, vos propositions critiques et constructives.»